

Fraktion AFD  
Vorsitzender  
Herr Dr. Harald Frank

- Im Hause -

## OBERBÜRGERMEISTER

Ihr Ansprechpartner:

Bereich:

Sitz:

Zimmer:

Telefon:

Fax.:

E-Mail:

Aktenzeichen (bitte stets angeben):

Datum: 10.12.2025

### Deaktivierung der Kommentarfunktion auf den Social-Media-Kanälen der Stadtverwaltung

hier: Ihre Fraktionsanfrage vom 24.11.2025

Sehr geehrter Herr Dr. Frank,

bezüglich Ihrer Anfrage können wir Ihnen mitteilen, dass die Kommentarfunktion auf den Social-Media-Kanälen der Stadt Gera bis auf Weiteres deaktiviert bleibt.

Diese Entscheidung basiert auf den bisherigen sehr positiven Erfahrungen. Auf all unseren städtischen Social-Media-Kanälen können wir feststellen, dass Reichweite, Nutzerzahlen und Follower-Zahlen über die letzten Wochen und Monate kontinuierlich gestiegen sind. Unsere Beiträge werden häufiger geteilt, finden eine größere Beachtung in der Öffentlichkeit und werden dadurch nachhaltiger verbreitet. Damit erfüllen sie ihren Zweck als „digitale Plakate“ im Stadtbild – als sichtbare, verlässliche Informationsquelle und Aushängeschild der Stadt Gera.

Die Deaktivierung der Kommentarfunktion bedeutet dabei keine Einschränkung von Transparenz, Bürgernähe oder öffentlichem Dialog zu sensiblen Themen. Vielmehr hat sich gezeigt, dass der persönliche Dialog über direkte Nachrichten und andere Kommunikationskanäle (z. B. Kontaktformulare, Telefon, E-Mail oder Einwohnerfragestunde) gezielter, konstruktiver und lösungsorientierter geführt werden kann. Über diese Wege erreichen uns täglich Rückmeldungen und Anliegen, die wir individuell beantworten – häufig mit schnellerem und konkreterem Ergebnis als über öffentliche Kommentarfelder. Zudem haben Bürgerinnen und Bürger stets die Option, Beiträge im persönlichen Feed oder in Gruppen zu teilen, um in den Dialog mit anderen zu treten.

Ein weiterer Grund für die Beibehaltung der aktuellen Regelung liegt darin, dass die Moderation von Kommentaren – insbesondere auf städtischen Kanälen – einen hohen personellen und zeitlichen Aufwand erfordert. Gerade bei kontroversen Themen kann dies schnell zu einer Verschiebung der Kommunikationsbalance führen: weg von sachlicher Information, hin zu Debatten, die nicht immer dem respektvollen Austausch oder dem Informationsauftrag der Verwaltung dienen.

In Anwendung von § 22 Abs. 2 Satz 2 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Stadt Gera und seiner Ausschüsse erhält auch jede andere Fraktion im Stadtrat die Anfrage sowie diese Antwort zur Kenntnis.

Mit freundlichen Grüßen



AfD-FRAKTION GERA • Kornmarkt 12 • 07545 Gera

Stadtverwaltung Gera  
Oberbürgermeister Herrn Kurt Dannenberg  
Kornmarkt 12  
07545 Gera

#### Fraktion im Stadtrat

**AfD-Fraktion**  
Kornmarkt 12 • Raum 106  
07545 Gera  
Telefon: 0365 8 38-1580  
afd-fraktion@gera.de  
www.afd-fraktion-gera.de

**Vorsitzender der Fraktion**  
Dr. Harald Frank

**Stellvertreter**  
Jens Kästner  
Kerstin Müller

Gera, 24.11.2025

**Betreff:** Nachfrage zur Deaktivierung der Kommentarfunktion auf den Social-Media-Kanälen der Stadtverwaltung

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dannenberg,

bereits am **09.09.2024** haben wir die Entscheidung zur **Abschaltung der Kommentarfunktion** auf den Social-Media-Kanälen der Stadt Gera kritisch hinterfragt.

Da aufgrund der **deaktivierten Kommentarfunktion** keine öffentliche Reaktion oder Einordnung möglich ist, entsteht der Eindruck, dass kritische Stimmen nicht gehört werden können.

Wir bitten daher um Auskunft,

1. ob die Stadtverwaltung plant, die Kommentarfunktion wieder zu aktivieren, und
2. wie künftig der öffentliche Dialog zu sensiblen Themen sichergestellt werden soll.

Wir bitten um eine zeitnahe Beantwortung.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Harald Frank  
Vorsitzender